
この春、市内の小学校に１１６人のピッカピカの一年生が入学しました。①歌がとっても上手なお二人

でした。(菅島小) ②お父さんお母さんに囲まれて。(安楽島小) ③いい返事ができていましたね。(鏡

浦小) ④二人が入学、保育所からもお祝いに。(神島小) ⑤いろんな表情にそれぞれの希望が。（加茂

小）（全校の入学式を紹介できないのがとても残念！）

鳥羽市は「自ら学び心豊かにたくましく生きようとする人間の育成」を目標としています
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市内小学校で晴れやかに入学式 “元気いっぱい新入生”

⑤



虐待かどうか迷う場合でも連絡を。あなたの決断が子どもの命を救い

ます。秘密は厳守します。通報先２５-７２２１（子育て支援室）ためらわず通報してください

教育委員と民生委員・児童委員が懇談会を始めたのは５年前。教育委員活動で諸課題に取り組む中、

地域の情報・地域の方々との連携なくしては成果の上げにくい諸問題の存在に気づきました。その問

題に対応するためには、地域に根を下し活動する民生委員・児童委員の方々と連携していくのが良い

のではと考え交流を進めてきました。今号では民生委員・児童委員をご紹介します。

民生委員

教育委員会

毎朝、加茂小前で旗振
りをしています。子ど

もたちの元気な声が私

の元気の源です！

健康のため時々歩いて
通勤。その時出会う子

ども・大人とのあいさ

つに力をもらってます！

小浜地区の子どもたちの見
守り（スクールサポーター）

をしています。「浜辺」バス

停で子どもたちの登下校の安

全確認をしています。

毎月、教育委員４
人で各学校を訪問し

ており、子どもたち

と一緒に給食をいた

だく時もあります。

子どもたちの元気

なあいさつがとても

うれしいです。

◎教育委員と民生委員・児童委員とが一緒に学校訪問をします。

◎地域福祉講演会・親子映画会「世界の果ての通学路」を共催します。

日時：８月８日（土）午後１時３０分～ 場所：保健福祉センター「ひだまり」

◎引き続き民生委員・児童委員との懇談会を開催します。

教育委員や民生委員・児童委員には秘密を守る義務があります。子育てに悩むお父さんお母さん、また、

子どもたちも気軽に相談してください。相談の内容は秘密です。民生委員・児童委員は各地区に見えますの

で直接、声をかけていただくか、民生委員・児童委員協議会事務局（℡25-1188 社会福祉協議会内）まで。

これからの取り組み

～教育委員は民生委員・児童委員と連携して取り組みます～

民生委員・児童委員って？

「どの子もうちの子」を合言葉に安楽島地区で活動しています。放課後児童クラブ
「たんぽぽ」の指導員もしています。マジックもできるよ！みんな、声をかけてね！

さらに強い連携をめざします

学校と地域がさらに連携を強くしていくために、教育委員と民

生委員・児童委員がともに手を携えて子どもたちの健やかな成長

を見守り、子どもたちのためにできることを考えていきたいと思っ

ています。

民生委員・児童委員は全国に２３万人、鳥羽市には現在５０人が活躍しています。各地域で地域住

民の立場に立って活動し、何かあれば市や社会福祉協議会の職員と一緒に、お年寄りや子どもたちま

で、市民のみなさんの健やかな暮らしを守るために、見守りや暮らしのお手伝いを行っています。

児童委員は、子どもや子育て家庭への支援活動を行っています。



夏休みの朝は、「かどや」の寺子屋で宿題しよう。7月22日～（月･水･

木･金の午前中）お問合せは、鳥羽大庄屋かどや(0599-25-8686)まで。

涼しい教室でしっかり勉強を

三つの約束できましたか？

６月に、各家庭に鳥羽市

ＰＴＡ連合会・校長会・教育

委員会連名の文書が届いたと

思います。その内容は、次の

三つの約束を実行し、子ども

たちが携帯電話やスマートフォン等を安全に使用で

きるようにするために家庭と学校が連携して取り組

もうとするものです。

◎必要のない携帯電話やスマートフォン等を持たせ

ない。

◎フィルタリングサービスを受ける。

◎夜９時以降、携帯電話やスマートフォン等を保護

者が預かる。

「なぜこのような規制をすることにしたのか」

スマホ使用の実態等の背景や目的をしっかり理解

してもらうことが大切です。

６月２日、鳥羽高校で鳥羽国際ホテルの山﨑総料

理長を講師としてお招きした生涯学習講座「家

庭でできるフランス料理」が開催されました。講座

には、鳥羽高校の生徒５名、市民１９名が参加。参

加者は、シェフの華麗な包丁さばきや鮮やかな盛り

付けなど、普段は見ることのないプロの技を食い入

るように見つめていました。また、参加者も料理に

挑戦し、「海の幸のボンファン仕立て」などを料理

しました。

参加した高校生からは「普段食べたことのないフ

ランス料理を自分で

作って食べることが

できて楽しかった。」

「大人の方々と一緒

に料理ができ、いい

経験になった。」な

ど、大変好評でした。

スマホ使用の三つの約束

教育委員会学校教育課

プロのシェフからフランス料理を学ぶ
教育委員会生涯学習課
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第４回市民みんなで力を合わせ、鳥羽の教育を高めていきましょう。さまざまな分野の方にそ
の熱い思いを語っていただきます。 今回は、教育委員会委員長の登場です。さあどうぞ！チーム 鳥羽 そこが聞きたい

教育委員会総務課

この夏から小学校と幼稚園の普通教室でエアコンの運転が始まります。今後は、子
どもたちの健康管理や学習環境の改善のため有効に活用していきたいと考えています。
暑い日の続くこれから、快適に授業に臨む子どもたちの姿が目に浮かびます。

涼しいうちに自習を



100万人の行動宣言・大募集 いじめを減らすために何ができる？仲間や家族と話し合ってＮＨＫ

のサイトに投稿しよう。詳しくは、http://nhk.jp/ijimezero

「一人ひとりがキラリと輝き、

島に元気と感動を届ける神島小」

のスローガンのもと、児童・職員・

保護者・地域が一丸となって、主

体的に学び・活動する楽しい学校

の実現に取り組んでいます。

校長

小倉 宝

④神島小学校

何事にも真面目に取り組む、素

直な子どもたちです。

「島っ子ガイド」の取り組みを

通じて、菅島の素晴らしさを発信

し、同時に、自分たちのレベルアッ

プをはかっています。

校長

藤井 英一

⑤菅島小学校

本校は、今年も「明朗」「探求」

「根性」をキーワードに、元気な

挨拶と、ねばり強く、最後まであ

きらめずに努力できる子どもの姿

を、もっと自慢できるようにがん

ばります。

校長

柴原 豊彦

鳥羽の学校自慢

保護者や地域の方々の協力がメッ

チャ多い地域です！授業で身に付け

た基礎・基本の力を土台として、沢

山の人との出会いの中で「生きる力」

を身に付けること、これが本校のス

タイルだと感じています。

校長

笠松 誠

②桃取小学校

本校の児童の眼は、とてもきれ

いです。また、素直で純朴です。

挨拶も、できます。それは、生ま

れた時より、保護者・地域の方の

温かい懐の中で育ててもらってい

るからです。

校長

石原 欽吾

③答志小学校

児童･生徒数（人）

学級数（学級）

職員数（人）

神島中

神島小

菅島小

①鳥羽小学校

①
鳥羽小

②

④

⑤

⑥

⑮⑩⑦

⑨

⑧

③

⑫

鏡浦小

答志小

弘道小

⑬
加茂中

⑭
長岡中

かもめ幼

206 9 18

平成27年5月1日現在

加茂小

安楽島小

鳥羽東中

⑪

答志中桃取小

学校（園）長が各学校の目標や特色、
自慢話を語ります。児童・生徒数は減少
していますが、それぞれの地域でこんな
にがんばっています。聞いて下さい。

15 3 8

19 4 9 23 3 9

79 7 14



教育目標は、「かしこく・やさし

く・たくましく」で、めざす児童像

の一つは「運動に親しみ、進んで自

らを鍛え、強い心と体を持つ子ども」

です。遊びと、体験から『生きる力』

を身につけたいと思います。

市営プールオープン
暑い夏は、市営プールへ行こう。開設期間は、7月1日～8月31日、午

前9時～午後4時、利用料金は小人100円・大人200円です。

校長

浅井 清

⑥加茂小学校

学習、運動、遊びすべてに元気

で、明るく、積極的に取り組める

子どもたち。あいさつもしっかり

できます。子どもたちに負けず先

生方もエネルギッシュ。ますます

安楽島小が楽しみになってきます。

校長

服部 佳彦

⑦安楽島小学校

人なつっこく何にでも興味津々

な仲良し３６人の子どもたち。今

年も海の博物館や地域の方々の力

をお借りして、海の環境や生物に

関わる学習活動に取り組んでいき

ます。

校長

畑中 伸之

⑧鏡浦小学校

子どもたちの発言力を鍛えなが

ら、縦割り（異学年）班活動を核

として、寺子屋学習や縦割り掃除

を行っています。職員が一丸となっ

て学ぶ子・思いやりのある子・体

をきたえる子を育成します。

校長

小野 礼子

⑨弘道小学校

教科学習・ふるさと学習・自問

学習の充実を図り、各教科での基

礎・基本の確実な定着を大切に、

「ふるさとを大切にし、自らの生

き方を主体的に切り開いていく生

徒」の育成をめざしています。

校長

池田 榮

⑪答志中学校

教育目標は、豊かでたくましく生き

る市民の基盤をつくる。生徒は明るく

元気、今年は学力の向上と礼儀正しさ

を課題に取り組みます。野球部は全国

大会ベスト１６。駅伝も県大会１０位

以内をねらいます！

校長

小竹 篤

⑩鳥羽東中学校

今年度は全校生徒３名です。教

職員も含め、家族のような学校で

す。先日も修学旅行に出かけまし

たが「家族旅行」のような旅行で

した。
校長

浜田 元宏

⑫神島中学校

『あいさつは加茂中の宝』。こ

れは、２０年以上前から言われて

いる言葉です。今も元気な声が、

グラウンドや校舎内、地域で聞か

れます。目標を持って授業や部活

動に日々熱心に取り組んでいます。

校長

野村 睦

⑬加茂中学校

｢海女とくじらと石神さん…。｣

地域を誇りに思い、未来に夢を持

ち、のびのびと生きる。そんな子

どもたちを育てるべく、「笑顔あ

ふれる、活力と潤いのある学校」

をめざして取り組んでいます。

校長

小竹 覚

⑭長岡中学校

主体性のある幼児に育つよう遊

びの環境作りに力を注いでいます。

また、保護者と職員が協力して

作りあげる夏のお楽しみ会は、絵

本のお話をテーマに毎年皆に夢を

与えています。

園長

上村 裕子

⑮かもめ幼稚園

140 7 13

36 5 10 90 7 13

302 13 28 60 3 11

3 2 8 98 5 13

48 4 12 59 3 6

227 11 19



ご意見ご要望をお寄せ下さい 鳥羽市教育委員会総務課 ☎ 0599-25-1261 FAX 0599-25-1263

E-mail kyouiku-soumu@city.toba.mie.jp お待ちしています。

教育委員会では、旧鳥羽小学校校舎の利活用に

ついて、文化庁の補助を受け、歴史資料の散逸

を防止するための郷土資料館の設置や教育委員

会の事務所などに利活用することを検討してい

ます。平成２６年度には、文化財である校舎の

どの部分のデザインや部材などを重点的に残し

ていくかなどについて、文化庁や三重県、文化

財や耐震の専門家に指導をいただき保存活用計

画を策定しました。保存活用計画は、市立図書

館やホームページで閲覧が可能です。

今年度はこの計画を基に、利活用の検討と耐

震・改修費用の算出を行います。活用方法につ

いては今秋に市民のみなさんの意見を募集する

予定です。

４月から教育委員会総務課

に配属になりました。私自身

も５歳と０歳の二人の子ども

がいますが、最近、教育・子

育ての大切さやおもしろさ以上にその難しさを

実感。この便りの編集を通して自身の教育・子

育てにも活かしていくつもりです。

文化財紹介 旧鳥羽小学校

総務課

天田雄也

教育委員会では、子どもの学力の定着と向上を重点

目標にしています。各学校での取組の積み重ねや家

庭との連携の結果、少しずつ成果が表れてきていま

す。今後も、家庭との連携・協力をさらに進めてい

きたいと考えています。

「家庭学習の手引き」は昨年度作成し、学校から保

護者に配布されています。本年

度は、鳥羽市のホームページに

も掲載しました。

家庭での学習内容、学習時間の

めやす、家庭へのお願いなどが

書かれています。今一度目を通

し活用していただきたいと思い

ます。

家庭に学びの環境を

旧鳥羽小学校校舎保存活用計画書

編集後記

生活態度と勉強と部活動

多くの人々の支えのおかげで出場できた静岡での東海大会が終わっ

て、早３ヶ月。今は、東海大会で感じた差を胸に、厳しい練習に取

り組んでいます。バレー部では、学校生活は部活動だけでなく、生

活態度、勉強も同じように重要であると指導しています。最後の夏

季総合体育大会では、この三つが合わさり、今までの練習の成果が

発揮できることを楽しみにしています！

≪加茂中学校バレーボール部顧問 河俣剛史≫

みんな、とってもいい笑顔！

《勉強する時は、テレビ等は消えていますか？》

いいところ・できた

ことはほめてあげて

ください。

子どもたちがやりとげら

れるように声をかけ、励

ましてあげてください。

《早く勉強しなさい！」と言うよりは・・・》

子どもが質問してきたら、

できる範囲で答えてあげ

てください。

子どもたちが学習し

たことに、できるだ

け目を通してあげて

ください。

家庭での声かけ・見届けは、
最高の学びの環境です


